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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 05/08/2020 1 
HORÁRIO: 14h00min 2 

PRESENTES: 3 
CONSELHEIROS TITULARES 4 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 
Canísio Isidoro Winkelmann (AHESC) 6 
Carmen Regina Delziovo (SES) 7 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 8 
Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 9 

Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 10 
Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 11 
Daniella Regina Farinella Jora (Conselhos Reg. Área da Saúde) 12 

Dulce de Castro Quevedo (SES) 13 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 14 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 15 
Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 16 
Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 17 

Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua)  18 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 19 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 20 
Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 21 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 22 
Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 23 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 24 
Raquel Ribeiro Bittencourt (SES) 25 

Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 26 
Rogério Mendes Ribeiro (MS) 27 

Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 28 
Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 29 
Simone de Souza (COSEMS) 30 

CONSELHEIROS SUPLENTES 31 
Braz Vieira (FEHOESC) 32 

Edson Luiz Medeiros (COSEMS) 33 
Heide Gauche (MS) 34 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 35 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 36 
A Reunião do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h00min em mídia virtual de forma 37 
remota, com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente 38 

do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra e a presença do Secretário de Estado da Saúde André 39 
Motta Ribeiro e do Secretário Adjunto Aldo Baptista Neto.  40 
APROVAÇÃO DA ATA  41 

A Ata da sessão de julho foi aprovada com retificação solicitada pela Conselheira Cléia 42 
Giosole. 43 
DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 44 
Ofício da Conselheira Cléia Aparecida Clemente Giosole solicitando desincompatibilização 45 
para concorrer à eleição 2020; 46 

Ofício do Conselheiro Luiz Henrique Costa solicitando desincompatibilização para concorrer à 47 
eleição 2020; 48 
Ofício do Conselheiro Agostinho Luiz Schiochetti solicitando desincompatibilização para 49 

concorrer à eleição 2020; 50 
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Ofício do Ministério da Saúde - Encaminha cópia do relatório de auditoria realizada na 51 

Secretaria Municipal de Saúde de Santo Amaro da Imperatriz. 52 
ITEM I – FLUXO DAS LICITAÇÕES E DISPENSAS DE LICITAÇÕES 53 
O Superintendente de Gestão Administrativa, Luciano Konesk, apresentou o fluxo de compras 54 
durante a COVID. Disse que o fluxo segue igual, que se faz a solicitação, a justificativa, o 55 
termo de referência. Que, durante a pandemia, a Diretoria de Compras realiza compra direta 56 

até 176 mil reais ou encaminha ao Gabinete para autorização quando os valores forem 57 
maiores. Relatou que as compras urgentes seguem o mesmo roteiro, mas com assinatura do 58 
Secretário de Administração. Informou que se compra com os fornecedores habituais da SES e 59 
que as compras normais são via pregão eletrônico e melhor preço. Enfatizou que a urgência e 60 
o tempo regulam tudo. O Conselheiro solicitante do item de pauta, Gilberto Scussiato, 61 

questionou a modalidade carta convite. O Superintendente de Gestão Administrativa falou 62 
sobre priorizar agilidade mantendo atas de registro de preços. Deu como exemplo, os vinte e 63 
dois itens para entubação de pacientes de UTI, que precisam ser adquiridos com rapidez 64 

sempre. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos perguntou o motivo da necessidade da 65 
assinatura do Secretário de Estado da Administração, pois os recursos, mesmo os federais, 66 
estão no Fundo Estadual Saúde. Luciano Konesk respondeu que é recomendação da 67 
Controladoria Geral do Estado. O Secretário de Estado da Saúde, André Motta Ribeiro, 68 
presente à reunião, explicou, também, que a Secretaria de Estado da Administração participa 69 

para evitar novos transtornos e dar mais transparência, ainda, nos processos. Salientou que os 70 

recursos existem, mas faltam insumos no mercado. Que os hospitais da SES estão com 71 
insumos adequados, porém os filantrópicos contratados estão com falta deles. Falou que, 72 
apesar do esforço da SES, a sociedade tem que se envolver. Ressaltou que ingerência política 73 

nas questões técnicas atrapalha o bom andamento dos processos. O Secretário solicitou auxílio 74 
de todos nessa hora, destacando a importância do isolamento, leitos de UTIs suficientes e 75 

medidas de segurança sanitária. Disse que a ajuda dos municípios é fundamental e urgente e 76 
que os leitos de UTIs prontos e a entrada dos pacientes no sistema mais qualificada na atenção 77 

primária, melhorarão o enfretamento à Covid-19. Finalizando sua fala, o Secretário André 78 
Motta Ribeiro reforçou a necessidade de união, agradeceu a oportunidade de participar da 79 

reunião do Conselho e elogiou a qualidade do debate no CES. O Conselheiro Braz assinalou 80 
que na rede de hospitais filantrópicos ninguém fica sem ser atendido. Ressaltou que a SES está 81 
fazendo um bom trabalho e que as acusações de que o COES é inoperante são inverdades 82 

criadas por alguns setores da imprensa. O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos afirmou 83 
que há falta de Equipamentos de Proteção Individual nas unidades hospitalares, que o 84 

Governador dá mau exemplo de não isolamento. Segundo Alexandre, cada município faz o 85 
que quer e que a Educação Permanente em Saúde está muito fraca.  O Conselheiro Ronald 86 

Ferreira dos Santos elogiou o trabalho dos servidores e profissionais de Saúde, bem como a 87 
transparência da SES. Ressaltou que a política nacional, também, atrapalha. O Secretário 88 
André Motta Ribeiro enfatizou que há relaxamento na ordem de isolamento, mas destacou a 89 
importância da conscientização da população. O Secretário Reforçou a necessidade de união 90 

nesse momento. Encerradas as discussões deste item de pauta, imediatamente, o Presidente do 91 
CES, passou ao segundo item. 92 
ITEM II – ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DO COES 93 

O Secretário Adjunto de Estado da Saúde, Aldo Baptista Neto, destacou a atuação da SES, 94 
afirmando a necessidade de separar a política do enfrentamento à pandemia. Explicou que são 95 
três fases no enfrentamento desta crise. A Superintendente de Planejamento em Saúde, 96 
Carmem Delziovo, apresentou as ações do Centro de Operações de Emergência em Saúde – 97 
COES no enfretamento à Covid-19. Disse que o Estado está com oito regiões em estado 98 

gravíssimo e oito graves em analise realizada por meio da matriz de risco. A Superintendente 99 
explicou as variáveis utilizadas no cálculo. Informou que os indicadores ainda estão na 100 
ascendente. Reiterou que e em Santa Catarina ninguém ficará sem leito e destacou a 101 

necessidade do acolhimento qualificado. Explicou as três fases referidas pelo Secretário 102 
Adjunto de Estado da Saúde, Aldo Baptista Neto, como: Fase 1 - centralização das decisões. 103 
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Fase 2 - regionalização das decisões e Fase 3 - mobilização da população visando mudar a 104 

pratica de vida das pessoas. A apresentação foi disponibilizada ao Conselho e está disponível 105 
em www.coronavirus.sc.gov.br. O Secretário Adjunto de Estado da Saúde, Aldo Baptista Neto 106 
pediu uma comunhão de esforços e auxílio do Conselho para o sucesso da terceira fase do 107 
enfretamento. Após a apresentação, o Presidente Jorge dos Passos Corrêa Cobra abriu a 108 
reunião para as falas dos presentes. O Conselheiro Alexandre Cunha disse que falta prevenção 109 

sanitária junto à população. O Conselheiro Gilberto Scussiato relatou que a Comissão de 110 
Educação do CES fez um documento para encaminhar aos Conselhos Municipais destacando a 111 
importância da conscientização. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos sugeriu uma 112 
convocação da Plenária Estadual de Conselhos de Saúde para divulgação as novas ações à 113 
sociedade em geral. Relatou que o Conselho Nacional de Saúde entregou a Câmara Federal 114 

um plano propondo um conjunto de ações contra a Covid-19. Presidente Jorge dos Passos 115 
Corrêa Cobra se compromete a encaminhar a reunião da Plenária Estadual de Conselhos de 116 
Saúde. A Superintendente Carmem Delziovo solicitou que o Conselho encaminhe sugestões 117 

para serem incluídas na terceira fase do enfrentamento à Covid-19. O Conselho aprovou que 118 
sua Mesa Diretora se reunirá com representantes dos segmentos do CES para formular e 119 
enviara as propostas a serem incluídas, conforme solicitação da Superintendente Carmen 120 
Delziovo. 121 
RELATO DAS COMISSÕES 122 

O Coordenador da Comissão de Educação do CES, Gilberto Scussiato, relatou que participou 123 

junto ao Conselho Nacional de reunião, na qual foram solicitadas ações junto aos Conselhos 124 
Municipais, como reuniões e capacitações de conselheiros. Nada mais havendo a tratar, a 125 
Presidência da sessão deu-a por encerrada, da qual a Secretaria do CES/SC lavrou a presente 126 

Ata.               127 
                                                    Florianópolis, 05 de agosto de 2020. 128 

www.coronavirus.sc.gov.br

